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JÁ ESTÃO ABERTAS AS INSCRIÇÕES PARA O
VI SIMPÓSIO CAPIXABA DE AVC
A 6ª edição do Simpósio Capixaba de AVC, que
acontece nos dias 25 e 26 de agosto, já está com
inscrições abertas. O prazo vai até dia 20 de agosto
e a inscrição pode ser feita pelo link e-
inscricao.com/inova/viavc. O evento será realizado
no Auditório do Espaço Sebrae, na Enseada do Suá,
a partir das 8h, e também terá transmissão online. 

O Simpósio contará com nomes reconhecidos na área, como o membro da diretoria
da Rede Brasil AVC, Octávio Pontes, e com a participação da diretora do
Departamento de Análise Epidemiológica e Vigilância de Doenças e Agravos não
Transmissíveis, Maria del Carmen Bisi Molina, e do Secretário de Atenção Primária à
Saúde, Nésio Fernandes, membros do Ministério da Saúde, entre outros
especialistas.

O VI Simpósio Capixaba de AVC tem grande relevância, principalmente na interação
técnico-científica entre profissionais da saúde, promovendo o intercâmbio do
conhecimento entre profissionais de renome nacionais e internacionais, com o
objetivo de agregar informações relacionadas ao AVC e abordar temas das áreas de
neurologia, neurocirurgia e cirurgia vascular

A programação completa do IV Simpósio Capixaba de AVC está disponível no site
www.e-inscricao.com/inova/ivsimposioavc

O Acidente Vascular Cerebral (AVC) é a principal causa de morte no Brasil e a
segunda principal causa de incapacidades funcionais provisórias ou permanentes
em adultos em todo o mundo. Ele acontece quando há um entupimento ou
rompimento dos vasos que levam sangue ao cérebro. Ao compará-lo com o infarto
do miocárdio, politrauma grave, parada respiratória ou choque circulatório, o AVC é
o menos reconhecido, intuitivamente, pois nem sempre os alertas são gritantes,
como paralisação parcial do corpo, podendo se manifestar às vezes a partir de uma
dor de cabeça. É considerado como emergência médica pelo Ministério da Saúde e,
por isso, a necessidade de se investir ainda mais no cuidado integral ao paciente e
no tratamento de eficiência.
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CIPA 2023/24 DO HEC E HABF TOMAM POSSE 

As novas equipes da Comissão Interna de Prevenção de Acidentes e Assédio (CIPA)
do Hospital Antônio Bezerra de Faria (HABF) e do Hospital Estadual Central - Dr.
Benício Tavares Pereira (HEC) tomaram posse nos dias 7 e 10 de julho,
respectivamente, para a gestão 2023/24. São 20 membros que compõem a comissão
formada paritariamente por integrantes eleitos pelos colaboradores e indicados pela
direção dos hospitais. 

A posse no HABF aconteceu no auditório do hospital e contou com a presença do
diretor-geral do HABF, Neio Lucio Fraga Pereira, da diretora administrativa, Anna
Karenina Fioresea, da diretora técnica, Daniela Mill Damasceno, e da gerente
hospitalar, Letícia Pacheco. 

No HEC, o diretor-geral, Gerson Macagnan, acompanhou a solenidade no auditório
do hospital. “A CIPA faz um trabalho muito importante para o hospital e é muito
bom ver essa equipe dedicada e empolgada para atuar”, elogiou. 

Antes da posse, todos os membros passaram pelo treinamento obrigatório de 16
horas sobre tópicos pertinentes à atividade da CIPA, que tem como objetivo a
prevenção de acidentes e doenças ocupacionais, além do auxílio do Serviço
Especializado em Engenharia de Segurança e Medicina do Trabalho (SESMT).

A engenheira de Segurança do Trabalho do HABF, Karla Schroeffer, elogiou a
composição da CIPA. “A gestão 2023/2024 representa a diversidade profissional do
HABF, alcançada tanto pela eleição, quanto pela indicação da instituição. Isso faz
diferença na hora da prevenção de acidentes de trabalho porque os membros irão
apresentar a realidade de cada setor”.



INOVA CAPIXABA PADRONIZA INDICADORES DO HABF E HEC PARA
APRIMORAR AVALIAÇÃO DE DESEMPENHO 

A Fundação Estadual de Inovação em Saúde – iNOVA Capixaba realizou nos dias 10,
11, 12, 14 e 19 de julho oficinas com representantes dos setores assistencial e
administrativo do Hospital Antônio Bezerra de Faria (HABF) e do Hospital Estadual
Central – Benício Tavares Pereira (HEC) para padronizar os Indicadores de
Desempenho e vinculá-los aos objetivos do Planejamento Estratégico da fundação.

As oficinas foram conduzidas pela Gerência de Implantação e Desenvolvimento de
Negócios da iNOVA Capixaba em parceria com a Qualidade das duas unidades e
reuniram gerentes do corporativo e dos hospitais. 

As oficinas são uma etapa seguinte à definição e apresentação dos Indicadores de
Desempenho dos hospitais, que aconteceu nos dias 23 (HEC), 27 (iNOVA Capixaba) e
30 de junho (HABF).

Para Rosiane, a padronização dos indicadores e o alinhamento deles aos objetivos
do Planejamento Estratégico significa o desenvolvimento sustentável e bem-
sucedido da iNOVA Capixaba. “Essas ações irão estabelecer uma organização mais
eficiente, focada em resultados e alinhada com a estratégia de longo prazo da
fundação”, diz.

“A padronização dos indicadores das
unidades e sua conexão com os objetivos
planejados vai oferecer à Direção
Executiva da fundação uma perspectiva
mais clara e consistente do desempenho
e progresso da organização em relação às
metas definidas pelos indicadores”,
explica a gerente Gerência de
Implantação e Desenvolvimento de
Negócios, Rosiane Miranda.

A Fundação iNOVA Capixaba iniciou o Planejamento Estratégico 2023 com reuniões
em janeiro e fevereiro. O objetivo é definir as estratégias, planos e metas da
fundação para os próximos três anos.



DIÁLOGOS DE SEGURANÇA DA CIPA HEC ABORDA RISCOS NA ESCADA

A equipe da CIPA gestão 2023/24 começou a realizar neste mês no Hospital Estadual
Central - Dr. Benício Tavares Pereira os Diálogos de Segurança (DDS). A ação é
realizada semanalmente e, em julho, terá como tema Segurança na Utilização das
Escadas, local que pode trazer riscos de queda e acidentes.

“Cada mês um grupo da CIPA vai trabalhar um tema diferente com o objetivo de
conscientizar os colaboradores sobre um assunto importante para a prevenção de
riscos no hospital”, explica a engenheira de Segurança do Trabalho do HEC e
presidente da CIPA, Isabella Freisleben Fernandes. 

A ação também visa proporcionar um contato maior dos colaboradores com a
comissão. “Esta atividade também é importante para estabelecer um canal de
comunicação direto e para que as pessoas possam conhecer os membros da CIPA.
Dessa forma, nós podemos passar as orientações e receber respostas dos setores”,
destaca.

CONFIRA ALGUMAS DICAS DE SEGURANÇA AO UTILIZAR AS ESCADAS:

Não gire a
maçaneta da
porta corta-

fogo com força
- evite danos

Ao abrir a porta corta-
fogo pelo lado de

dentro, esteja localizado
ao lado dela

Suba ou desça as
escadas segurando no

corrimão e verifique
se ele apresenta

algum dano

Mantenha pelo menos uma das mãos
livres - em caso de desequilíbrio, ela

será usada para evitar a queda.

Observe o degrau
imediatamente
abaixo ou acima

dos pés

Evite usar o celular
ou conversar
durante o uso 
das escadas

Duas pessoas nunca devem
descer ou subir as escadas

uma ao lado da outra

Não pare no meio da escada

Qualquer situação na escada de emergência que julgue trazer risco de acidente, 
comunique imediatamente ao SESMT ou à CIPA (obstáculos, materiais, caixas, sacos

plásticos, placas de sinalização, Iluminação inadequada, etc)

Não corra
ao subir

ou descer
as escadas



CATÁLOGO ESTIMULA CONSERVAÇÃO DE MATERIAIS RESPIRATÓRIOS
DO HABF

O Hospital Antônio Bezerra de Faria
(HABF) apresentou no dia 22 de junho o
Catálogo dos Materiais Respiratórios do
HABF, projeto de auxílio de montagem e
manutenção desses itens. O manuseio
adequado dos materiais promove
eficiência no atendimento, evita danos ao
paciente e otimiza recursos financeiros do
hospital.

A iniciativa é uma parceria da Gerência Assistencial da Fundação Estadual de
Inovação em Saúde – iNOVA Capixaba com o Centro de Material e Esterilização
(CME), a Coordenação Multidisciplinar e as acadêmicas de Enfermagem da
Universidade Vila Velha (UVV).

Com 34 páginas, o documento é um registro fotográfico de 31 materiais montados e
desmontados, com identificação peça a peça. O trabalho foi realizado pelas
estudantes, que também fizeram a busca ativa de cada dispositivo. O material vai
apoiar os profissionais que e poderá, ainda, orientar outras instituições da iNOVA
Capixaba.  

O CME, local que recebe, desmonta, higieniza, remonta e dispensa esse material
para todo o hospital, é o setor-chave do catálogo. “Os colaboradores do CME
precisam conhecer profundamente esses materiais”, explica a enfermeira do setor,
Lucineia Franklin.

Os fisioterapeutas, que manuseiam os materiais respiratórios com frequência,
também tiveram participação importante na construção do documento, orientando
a montagem dos dispositivos.

A coordenadora multidisciplinar do HABF, Alexsandra Rodrigues, reforça que o
catálogo vai promover eficiência no atendimento de intercorrências. “De forma
didática, o catálogo disponibiliza a técnica com a devida sequência da montagem
dos materiais e, para as equipes, é fundamental saber que a montagem de forma
errada pode resultar em problema na utilização do material”. 



EQUIPE DA TV GAZETA GRAVA MATÉRIA NO HEC SOBRE USO DA
INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL NA SAÚDE

Uma equipe da TV Gazeta esteve no dia 10 de julho no Hospital Estadual Central - Dr.
Benício Tavares Pereira (HEC) para a produção de uma matéria sobre inteligência
artificial (IA) em serviços de saúde. O foco foi o E-Stroke, um software utilizado hoje
no HEC que otimiza e agiliza o diagnóstico de exames de AVC.

A neurologista Rúbia Sfalsini, que presta serviços para a Fundação iNOVA Capixaba
na Unidade de AVC do HEC, explicou como funciona esse conjunto de ferramentas
utilizadas no hospital que utiliza algoritmos de IA de última geração e fornece
interpretação automática em tempo real de imagens cerebrais.

“O software nos auxilia na assertividade diagnóstica e, principalmente, na decisão
rápida do melhor tratamento de fase aguda, considerando ser o AVC uma doença
tempo-dependente. O ganho com ele foi surpreendente, haja vista que 1 minuto
perdido no diagnóstico de AVC implica a morte de dois milhões de neurônios”,
explica.

A aquisição do E-Stroke se deve à participação do HEC no estudo Resilient, publicado
em junho de 2020 no The New England Journal of Medicine, principal revista científica
médica no mundo. O hospital foi um dos 12 centros do Brasil selecionados pela
pesquisa financiada pelo Ministério da Saúde/DECIT/CNPq. 

A reportagem foi realizada pela repórter Naiara Arpini e pelo cinegrafista Roberto
Pratti, que captou imagens na sala de trombólise e de tomografia do HEC. 



AÇÕES DO TIME DE HIGIENIZAÇÃO DE MÃOS DO PS DO HABF
PRODUZEM IMPACTO POSITIVO NO SETOR

Formado em maio com o objetivo de aumentar a adesão à higienização de mãos
entre os profissionais do Pronto-Socorro (PS) do Hospital Antônio Bezerra de Faria
(HABF), o Time de Higienização de Mãos do setor já colhe os primeiros resultados. 

Segundo o Serviço de Controle de Infecção
Hospitalar (SCIH) da unidade, o volume de
consumo de álcool em gel nas enfermarias
do PS pelos colaboradores do setor cresceu
de 24ml paciente/dia em maio para 37,2ml
paciente/dia em junho – um aumento de
55%. No período, o número de pacientes nas
enfermarias aumentou 5,5% - de 581 para
613.

A Emergência registrou salto de 49,1ml
paciente/dia para 81,6ml paciente/dia de
maio para junho, um aumento de 66%. 

Na Pequenas Cirurgias, houve queda de 73,2ml paciente/dia para 69,7ml
paciente/dia no mesmo período, uma baixa de 4,7%. O número de pacientes
aumentou de maio para junho: de 587 para 625, incremento de 6,47%.

Outro dado importante é a queda da taxa de IRAS entre maio e junho: de 1,97 para
0,62.

É o que mostram dados relativos ao uso de álcool em gel e a taxa de Infecções
Relacionadas à Assistência à Saúde (IRAS) levantados entre maio e junho.

O número de paciente no setor caiu 15% no período: de 115 para 100, diminuição
de 13%.



PESQUISA DE CLIMA ALCANÇA META PREVISTA NO HEC

A Pesquisa de Clima Organizacional 2023 realizada no Hospital Estadual Central - Dr.
Benício Tavares Pereira (HEC) alcançou a meta prevista de 70% de adesão dos
colaboradores. A pesquisa foi realizada no período de 3 a 18 de julho e teve um total
de 465 formulários respondidos. 

Os colaboradores contaram com várias opções para responder as 22 questões do
formulário - por meio de um QR Code disponibilizado nos murais do hospital e nos
cards divulgados; pelo computador que ficou à disposição no corredor do primeiro
andar do HEC; e também através de um tablet utilizado em ações da equipe do
Departamento Pessoal no refeitório e setores.

“Nós procuramos disponibilizar o máximo de opções para incentivar as pessoas a
responderem à pesquisa, inclusive nos plantões noturnos, pois esse é um
instrumento muito importante para avaliarmos a percepção dos colaboradores
sobre diversos pontos importantes no dia a dia do hospital”, afirmou a psicóloga do
HEC e uma das responsáveis pela condução da pesquisa no hospital, Hêrika Rocha.

A pesquisa é promovida pela Gerência de Gente e Gestão da Fundação iNOVA
Capixaba. Todos os dados coletados são sigilosos e de uso exclusivo da Fundação
para a promoção de melhorias. Agora, os resultados serão compilados e
oportunamente divulgados aos diretores do HEC que, a partir das informações
apontadas, trabalharão em um plano de ação. 




